

# こんばんは 遠友塾 です！



「札幌遠友塾自主夜間中学（遠友塾）」は、ボランティア・スタッフが運営している自主夜間中学です。これまでさまざまな理由で義務教育を十分に受けていない500人以上の人たちが、励まし・支えあいながら学んできました。遠友塾は1990年にスタートし、36年目を迎えたが、2009年から皆様のお陰で、札幌市立向陵中学校の教室で、毎週水曜日の夜に授業を行ってきました。なお、コロナ禍のため、3年間は向陵中学校での授業を休止していましたが、一昨年4月から再開することができました。学校での授業再開に「やっぱり学校が一番！」と、受講生・スタッフ一同喜びもひとしおでした。



## 向陵中で卒業式・修了式

私のふるさと遠友塾！  
ありがとう。忘れません。

3月19日水曜日の午後6時から、札幌遠友塾自主夜間中学の「第34回修了式・第32回卒業式」が、札幌市立向陵中学校多目的室で開催されました。

ご来賓として、札幌市立向陵中学校校長の原田之彦様と札幌市立星友館中学校校長の工藤真嗣様をお迎えし、あたたかいご祝辞をいただきました。

各クラスの修了生の呼名とクラス代表への修了証書の授受のあと、3年生クラス10名への卒業証書の授受が行われ、黒澤代表から卒業証書と花を受け取り、ひと言スピーチをしました。

「一年生から始めた漢字検定試験で、卒業後も一級合格を目指して頑張ります」、「遠友塾で学ぶ喜びを実感でき、この喜びを新たな仲間と共有したいので再入学します」、「遠足でのふれあい・クラス懇親会での遊戯の発表が楽しい思い出です」、「一生勉強・一生興味を持つて挑戦する、その気持ちを忘れずこれからも過ごしていきます」、「重いコンプレックスも遠友塾で学ぶことで軽くなっていました」、「一番嬉しかったのは、映画<新渡戸の夢>に出演できたことです…私もスター？」などと、感動的で個性豊かなスピーチが続きました。



## 2025年度入学式！

=学校は夢のあるところです=  
どんな自分と出逢えるでしょうか？



4月9日水曜日の午後6時から、札幌遠友塾自主夜間中学の「第36回入学式」が、新一年生21名と全スタッフが出席して、向陵中学校多目的室で開催されました。

来賓として、向陵中学校校長の斎藤康夫様が出席され、ご祝辞をいただきました。

また、新3年生の受講生坪谷彰子さんが在校生を代表して、ご自身の体験を紹介しながら「ゆっくり楽しく学んでください」と歓迎の言葉を述べました。

その後、一年クラスのスタッフが新入生の前に並び、自己紹介して会場が和んだところで、「じっくりクラス」の説明を挟んで、今度は新入生が

自己紹介。入学後の目標を話された新入生もいらっしゃいました。入学式終了後、新入生とスタッフが個別面談を行い全日程を終了しました。

坪谷さんの歓迎の言葉

ともに  
生き  
ともに  
学ぶ



向陵中学校斎藤校長先生の  
ご祝辞

塾自主夜間中学 第36回



## クラス懇親会の開催!

「クラス懇親会・お楽しみ会」が昨年十二月十八日に「かでる2・7」で開催され、歌、おどり、各種ゲームなど、クラスごとに工夫を凝らした内容で懇親を深めました。



楽しく笑いあふれるひとときには二時間があつという間に過ぎました。



じっくりくらす	1年クラス	2年クラス	3年クラス
クリスマスソング	各種じゃんけん	アイヌの文化	○×クイズ
絵しりとりゲーム	お手玉投げ	アイヌの子供遊びの体験	モルック
英語でbingo	新聞紙ちぎり	ピリカの合唱	イントロクイズ
モルック	北海道方言カルタ	bingoゲーム	おしゃべりタイム
北海盆踊り	なぞなぞクイズ	○×クイズ	アルファベットのbingo
	お絵かきですよ	みんなで歌おう	景品求めてじゃんけん

### 受講生さんの感想

みなさんの代表として大会に出してもらえたことは、私の人生にとっていろいろ学ぶことができて、とてもいい経験になりました。教育の素晴らしさを学びました。



二日目の分科会では、各学校の先生方の意見を聞くと、ますます夜間中学の重要性が強く感じられました。本州の中学校は国際色豊かで、いろいろな国の生徒の人達がたくさん日本の教育を受けていることにはびっくりしました。

学校見学では、足立区立第四中学校夜間学級での交流会に参加しました。学校紹介ではみなさん自分の学校が好きそうでしたし、交流ゲームでは失敗しながらも楽しく過ごしました。最後は生徒のギター伴奏で、「今日の日はさよなら」を歌いお別れしました。

講演では摂南大学の江口伶先生、浅野慎一先生お二人の講演があり、夜間中学の歴史と現状についてのお話がとても分かり易く、共感を得るものでした。

で開催された「第七十回全国夜間中学校研究大会」に、「札幌遠友塾」から受講生さん四名と、黒澤代表を含むスタッフ五名の計九名が参加しました。コロナ禍以来、久しぶりに受講生さんも参加してくれ、異口同音に参加して良かったという声が聞かれました。

## 全国夜間中学校研究大会 ・東京大会参加報告

昨年の十二月五日、六日の二日間、東京都足立区

## じっくりクラスが「書道」の授業 \*ちょっと緊張!

昨年の11月6日、じっくりクラスでは、「書道」の授業を行いました。みなさんが楽しみにしていただけに、始まる前から熱気が感じられました。どの受講生さんも熱心に筆で書くことに集中して、あつという間の90分が過ぎました。できあがった作品は、どれも勢いがあり、心のこもったものでした。最後に受講生さんからは「もっとやりたい」という声があがり、スタッフも受講生さんも充実した気持ちで終えることができました。



### 札幌遠友塾

受講生・スタッフ・見学希望はこちらまで

事務局長 中島圭子 電話: 090-7645-7681

代 表 黒澤晴一 電話: 011-827-8072